

いつでもどこでも
日刊産業新聞DIGITAL
 PC・スマホ・タブレットで産業新聞まるごと読める



まずは2週間の無料試読から
<https://www.japanmetal.com/pre-order>

発行所 産業新聞社
 東京本社 東京都中央区新川1-16-14
 TEL 03(5566)8770代 FAX 03(5566)8185
 大阪本社 大阪市西区阿波座1-3-15
 TEL 06(7733)7001代 FAX 06(7733)7070
 アジア総局 上海市雲山開路85号 東方国際大廈C座1604室
 上海支局 TEL 86-21-6278-7750 FAX 86-21-6278-7751

日刊 産業新聞

Japan Metal Bulletin

2023年(令和5年)

5月1日(月)

第20675号
Since1936



直江津港での船積みの様子

日本国内とアジアを
 結ぶ日本海側の物流拠
 点として2010年に1ト
 ン当たり1万6000
 開設した直江津港。0
 ト、シュレッダーを

飛田テック

総合リサイクル事業の飛田テック(本社
 新潟県上越市、飛田剛一社長)は、2万
 トンの鉄スクラップをバンガラテックに輸出
 する。取扱商社はエムエム建材。4月18日
 から直江津港で積み込み作業を始めてお
 り、5月15日までに作業を完了し出航
 する見通し。1社1港で2万トンの船積み
 を行うのは北海道を除いた北都府県では初
 めのこと。

鉄スクラップ2万トン船積み バンガラデシュ向け、直江津港から

4000トンの積み込み輸
 出する。同社では方
 トンの輸出は今回で6
 回目となる。荷役業者
 は直江津港陸運送(新
 潟県上越市)。
 積み込み船は積み込
 み完了後に直江津港を
 出航し、約2週間後、バ
 ンガラデシュに到着す
 る予定。スクラップの
 一部はトルコの復興に
 使用される製品の材料
 となるため、「間接的な
 復興支援にもなる(飛
 田社長)という。

1社1港では 北海道除き最大

同社の新潟市内の拠
 点(新潟支店、新潟オー
 トリサイクルセンター)
 下越の集約や、本社機
 能の移転を見据える。
 飛田社長は「当社は
 循環型環境社会の創造
 に取り組んでいる。世
 大規模となる今回の船
 積みは、環境意識も高ま
 り、従業員のモチベー
 ションアップにつなが
 ると飛田社長は話す。
 同社は今後も大型の
 バラ積み船による鉄ス

きょうの紙面

- 10面 非鉄ニュース
アルミ圧延、板輸出大幅減
- 2面 鉄鋼ニュース
富士見に高性能研磨機
下村特殊精工は、7月末を
めどに富士見工場に高性能C
G研磨機を1基導入する。磨
き加工のさらなる生産性向上
と品質安定化を図る。
- 3面 鉄鋼ニュース
普通鋼鋼材輸出3月207万ト
- 4面 鉄鋼ニュース
全鉄連、建材販売5.5%増

マーケット情報

外為TTS	28日10時	三菱UFJ銀行
ドル	135.13	▲
ユーロ	149.54	▲
人民元	19.65	▲
LME相場	現地27日セツル、ドル	
銅	8465.5	▲
アルミ	2302.0	▲
ニッケル	23655.0	▲
亜鉛	2610.0	▲
東証終値	28日、円	
28,856.44	398.76	↔
日本製鉄	2,893.0	▲
JFEHD	1,602.0	↔
神戸製鋼	1,007.0	▲
〈5面に主要企業株価欄〉		
鉄スクラップ総合価格	28日調べ、円	
H2	48,500	
新断バラ	50,300	
鉄スクラップ湾岸価格	関東地区、円	
H2	46,500-47,500	
バルチック海運指数	現地27日	
	1581	↔
WTI原油先物	中心限月、現地27日、ドル	
	74.76	↔
中国先物市場	中心限月、現地27日、元	
異形棒鋼	3728	↔
熱延鋼板	3781	↔
中国輸入鉄鉱石湾岸価格	(CISA調べ)	-

TEAM EXPO 2025 産業新聞

産業新聞社は、SDGsの目標達成をめざす企業や
 団体、教育機関などを応援します。大阪・関西万博の
 TEAM EXPO 2025プログラム/共創/パートナーに
 登録されています。

鉄スクラップ2万トンの輸出

本州で最大級

飛田テック

バンゲラデシユ向けに トルコ震災復興に寄与



本州最大級の2万トンの輸出

総合リサイクルの飛田 県上越市、社長・飛田 田テック（本社・新潟 剛一氏）はバンゲラデ

シユ向けに鉄スクラップ2万トンの輸出を決め、4月18日から直江津港で積み込み作業を開始した。5月15日まで作業を行い、16日間かけ現地に輸送される。1社1船で2万トンの規模の輸出は本州では最大級となる。

運ばれた資源は建設鋼材の主原料となりトルコ震災復興に間接的に寄与する。取り扱い商社はエムエム建材。輸出品種はH2が1万6千ト、シユレッダーが4千ト。

2016年に1万3千ト、20年に1万6千トを同国に輸出した実績があり、万トン級輸出は6回目となる。

4月28日、現地で全長180mの大型船に直江津海運陸送のタワークレーンが手際よく製品を積み込んだ。写真。

飛田社長は「今年創立70周年、設立50周年で記念事業の一環。上越でも国内最大級の商いに携われることで協力会社も喜んでいただき、社員の士気も高ま

っている。今後もタイ興の一助にと直江津港ミンクは必ずあるはず。年間10万ト規模の船積みをする安定した行っしていきたいと話す。

荷役作業は直江津海運陸送が担当し、地元の港湾物流活性化にも寄与している。港湾振興の企業として近年は職場の環境の配慮や、車両の更新で若手人材の確保にも注力。下越エリ

アの拠点である飛田テック新潟支店と新潟オートリサイクルセンター下越の統合も検討中。担い手確保につなげたい考えだ。



**関東鉄源
テnder**

応札数量は6万6700トと低迷

10日の関東鉄源テnderには、13社から13件、計6万6700トの応札があった。2社は辞退した。応札数量は、不調となった昨年5月(6万400ト)を除くと、2015年2月(6万5500ト)以来の低水準だった。輸出版売が難航している環境を反映した。

なお、応札平均価格は「価格の方向性を誘導してしまふ懸念がある」として公表しなかった。

南理事長は相場環境について「日本産鉄スクラップの需要家であるベトナムや韓国のほか、アメリカを含む世界の経済状態が良くない。こうした中で、中国か

らの安値製品の流出も聞かれる。こうした流れが価格を押し下げている」と分析した。

今回のテnderでは、落札件数を1本または2本にするかで協議し、役員投票5票のうち3対2で2本に決定した。売り先を確保する必要性がある一方で「事業者の取り扱い量がいぜんとして低迷していることを懸念する声もあった」(南理事長)という。

関東鉄源の共同荷役は10~20日の日程でバングラデシュ向け1万5000ト(4月契約)を実施中。これで4月までの消化が完了する。6月のテnderは9日に予定している。

関東鉄源協同組合 鉄スクラップ共同輸出入札(テnder)の落札結果

	落札数量 (ト)	平均落札価格 (円/ト)	A数量 (ト)	価格 (円/ト)	B数量 (ト)	価格 (円/ト)	C数量 (ト)	価格 (円/ト)	全応札数量 (ト)
22年 5月	(不調)								60,400
6月	5,500	53,560	5,500	53,560					99,800
7月	25,000	44,554	5,000	45,031	5,000	44,480	15,000	44,420	100,600
8月	20,000	42,061	15,000	42,071	5,000	42,030			114,400
9月	15,000	51,040	15,000	51,040					85,400
10月	10,000	49,865	5,000	50,120	5,000	49,610			101,300
11月	(不調)								発表なし
12月	13,000	47,568	3,000	47,710	5,000	47,610	5,000	47,442	110,500
23年 1月	11,000	50,932	6,000	51,030	5,000	50,815			104,700
2月	11,500	53,362	6,000	53,510	5,500	53,200			93,300
3月	18,100	55,438	3,100	55,680	15,000	55,388			91,800
4月	15,000	50,556	15,000	50,556					71,500
5月	20,500	46,173	15,000	46,226	5,500	46,030			66,700

東日本 荷動き好調・海外安で軟調、電炉値下げ散発

(東京) 東日本市場の鉄スクラップ市況は軟調様子見の推移を続けている。市中スクラップの荷動きが好調で荷余り感が強く、海外相場が続落しているため、需給双方に先安観があり、追加値下げを予想する声が多い。

関東市場のH2炉前実勢価格は4万8000~9000円中心、高値4万9500円見当。H2浜値は4万7000~8000円中心、高値4万8500円見当だ。入荷好調なため、一部電炉が先行して購入価格を値下げしている。

新潟市場は、炉休のため4月26日からの値下げを見送っていた一部電炉が10日から品種別に1,000~2,000円どころ値下げ。新潟県内のH2相場は4万7000~8000円中心、高値4万8500円見当へと続落した。

北海道市場は4万5500~6500円中心。東北市場は4万7000~8000円中心、高値4万8500円見当だ。

■関東市場の10日からの価格改定

◇東京鋼鉄、全品種500円値下げ。

飛田テック 直江津港(新潟県)で2万トの鉄スクラップ輸出を実施

(新潟) 金属スクラップを中心とした総合リサイクル企業の飛田テック(本社=上越市中箱井、飛田剛一社長)は、4月18日~5月15日の期間、1社1港積みでは本州最大級となる2万トの鉄スクラップ輸出船積みを上越市の直江津港で実施している。

向け先はバングラデシュで、H2(1万6000ト)とシュレッダー(4,000ト)の合積み。取扱商社はエムエム建材となる。

同社は今年、創業70周年・法人設立50周年を迎えた。周年事業の一環として2万トの輸出に挑戦することは、従業員の士気向上にもつながるといふ。

飛田社長は「直江津港は水深や荷役を担う直江津海陸運送の荷役能力など、大型船に対応する条件が整っている。国内外の需要や相場動向を見極めながら、内航船も含めて



年間10万ト程の海上輸送を実施していきたい」と話す。

また同社は、直江津港湾協会へ私募債による寄付を予定。上越市の活性化・発展に貢献していくとともに、従業員が働きやすい社内環境の整備を進め、若い人材の雇用にも注力していく方針だ。

直江津港で最大輸出量更新

鉄スクラップ2万トン輸出

飛田テック



直江津海陸運送のタワークレーンで長さ1800級の大型船に鉄スクラップを積み込む(21日撮影)

総合リサイクル企業
の飛田テック(上越市)
中箱井、飛田剛一社
長はバンクラデシユ
業を行っている。同社

によると、1社単独で
1港から輸出する規模
としては、北海道を除
く本州側で過去最大。
同港では2020年に
同社が記録した1万6
000トンを更新する。
同社は本年、創業70
周年、法人設立50周年
の大きな節目を迎え
た。2万トンの挑戦は周
年事業の一環で企画。
飛田社長は「新潟県、
上越市でも本州側初の
大業ができていくとい
うことは、港に発展性
があるということ。社員
の士気も高まる」と力
を込める。

取り扱い商社はエム
エム建材(東京都)。
出荷は直江津海陸運送
が担い、5月15日まで
続く予定。バンクラデ
シユ到着は6月上旬の
見込み。現地で溶解
し、トルコ地震の復興
事業などに使用する鉄
製品に加工される。

上越市本町3で米菓
専門店「いろり庵」を
営む越の国(大島誠社
長)は24日、高田城址
公園の桜保全活動に対
し、市に4万2415
円を寄付した。

同社は平成30年から
取り組んでいる「高田
公園の桜保全支援プロ
ジェクト」の1環。同公園
の桜の間伐材を使用し
た名物商品「燻製(く
んせい)おかき」売上
金の一部、1個当たり
の5円(一縁)を毎年

目指している。世界的
に環境への注目も高
まっているので、若い
方に入社いただき、一
緒に働いていきたい
と期待している。

閩徳広マネージャーが
来庁し、市都市整備部
の大島常務部長、佐藤
誠司・都市整備課長に
昨年度分を託した。大
島部長は「桜も高齢化
する中、元気な状態を
保てるよう有効に活用
させていた」と感謝。
大島部長は「きれ
いに咲き続けられる環
境を少しでも応援でき
れば」と願った。

図書館で
行われる「ニ
マ展示」で
は、過去何
度も思い掛
けない本と
出会った。それが
とても楽しい経験であ
った。このコーナー
は熱心に見るよう
にしている。今、5月
17日までの高田図書
館展示の一般向け
は「推し活」のス
メ。予想していた通
り、幅広い分野の本が
並ぶ。ある事や物が好
きたまらないう
著者による深く掘り下
げた熱意にあふれる内
容だ。普段、筆者とし
てはまず手に取らない
だろうと思われる2
冊、なぜかこのすこ
気になって借りるこ
にした。「電柱マニ
ア」と「崖壁採集! 漁
港で出会う幼魚た
ち」である。偶然であ
ると思うが、いずれの
著者は1992年生ま
れ。まだ30歳を超えな
ばかりの若さだ。読み
始めてみたらめっぽ
面白い。2冊とも全部
熟読してしまった。そ
れ以来、電柱はじつと
見詰める対象となっ
た。幼魚の姿がしよっ
ちゅう目の前をちらつ
くようになった。期
間内のできるだけたく
さん借りて新しい世界、
未知の世界をのぞいて
みようと思っている。

「いろり庵」営む越の国
上越市の桜保全活動へ
売上金の一部を寄付

「いろり庵」営む越の国
上越市の桜保全活動へ
売上金の一部を寄付

「いろり庵」営む越の国
上越市の桜保全活動へ
売上金の一部を寄付

記者の目

読者からの投稿欄
「ひろば」を担当して
いる。21日に掲載した
高齡女性からの投稿
「選挙がくれた感動」
に見入った。選挙が終
わったとはいえ、読む
人が読めばどの候補者
に1票を投じたか察し
がつく。ちゅうちよし
たのは一瞬、迷わず掲

載を決めた。
低投票率が言われて
久しい。特に若い世代
に選挙について考え
もらうべく読んでほ
しいという気持ちと、
「1票の重み」とは何
か、それを、筆者自身
に問い掛けられたよう
に思われたからでもあ
る。
女性の文章からは、
選挙に対する真摯(し

ん)で、大変失礼な
がら老境の域なるがこ
その静かな覚悟を感じ
た。しかしいつの頃か
「センキョ」は続くよ
ではないか。
唱歌「線路は続くよ
どこまでも」をもじり
た。選挙を取材し、数限
りない政治家と接して
きた。選挙は続くよど
ではないか。

これまで数限りの
選挙を取材し、数限
りない政治家と接して
きた。選挙は続くよど
ではないか。

「線路は続くよど
ではないか」

「線路は続くよど
ではないか」

「線路は続くよど
ではないか」

「線路は続くよど
ではないか」

「線路は続くよど
ではないか」

「線路は続くよど
ではないか」

高齡女性の選挙戦

「選挙がくれた感動」
に見入った。選挙が終
わったとはいえ、読む
人が読めばどの候補者
に1票を投じたか察し
がつく。ちゅうちよし
たのは一瞬、迷わず掲

大型・中型ドライバー募集

ウイング、平ボディ、ダンプ、トレーラー、ユニックセル7

勤務地 上越市黒井

給与: 220,000円~400,000円

待遇 社会保険加入、退職金共済 ※遠方で通勤が困難な方は社宅が利用できます。

ハローワーク求人公開中 ご不明な点は電話・メールにてお気軽にお問い合わせください。 shinko@shinko-gr.co.jp

SHINKO 新興運輸 株式会社

上越市大字黒井字谷内2598-7 ☎025-531-3939

産業廃棄物収集運搬業許可 建設業許可 古物商許可

第25回公開 憲法フォーラムin上越

国難迫る

— 急げ、憲法に国防条項・緊急事態条項の明記を! —

オンライン生配信をスクリーンで視聴!

日時: 令和5年5月3日(水) 午後2時~午後4時(予定)

会場: 市民プラザ 第一会議室 (上越市土橋1914-3) **入場無料**

視聴: 国民の会HPで告知します **憲法国民の会** 検索

※後日録画映像を視聴できます

登壇者: 櫻井よしこ氏、田久保忠衛氏、柴山昌彦氏、濱地雅一氏、音喜多駿氏、玉木雄一郎氏、ジェイソン・モーガン氏 ほか

主催: 自由民主党新潟県第五選挙区支部 (支部長 高鳥修一)

共催: 日本会議上越支部 お問合せ先 TEL 025-521-0760(高鳥修一事務所)

地域の応援団 上越タイムスは、1ヶ月2,160円※ ※上越エリア外への郵送の場合は、別途郵送料がかかります。

上越タイムス ☎0120 糸魚川タイムス ☎0120

17-4243 14-4243